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本报讯（株洲晚报融媒体
记者/沈全华 通讯员/李慧纳）
12月8日，茶陵县公安局发布一
起网络招工广告中设有陷阱的
电信网络诈骗典型案件。

11月，茶陵县云阳街道张女
士在抖音上看到招工广告，点击进
去填写了个人信息并报名。报名
后，一个陌生电话来电自称是“长
春市英佳网络科技有限公司”招
工，告诉了张女士工作流程，并要
求张女士先添加公司企业微信。

随后，企业微信接单员“嘉
琴”联系张女士刷单做任务，发
送网址让张女士下载“云筑智

联”App，在其中做任务。张女士
第一单接到400元任务单，按要
求转账400元给“嘉琴”。“嘉琴”
要求张女士做第二单任务，张女
士转账800元。第三单任务则为
5万元，张女士继续转账。

“嘉琴”发送一个电商福利平
台网址给张女士，让其在平台上
提现转账金额和福利金额。张女
士进入平合提现，但一直显示不
成功，遂联系平台“客服”。“客服”
称张女士银行账号输入错误，需
要转账5万元账号修改费。张女
士转账 5 万元后还是无法提现，

“客服”又以提现超时、重启账户、

更正信息为由要求张女士继续转
账10万元。待张女士再次转账
后，还是提现不了，此时才意识到
上当受骗，遂报警。

电信网络诈骗凶猛，茶陵县
公安局上周共立案 9 起，被骗金
额达 60 万余元。发案前三的
是：刷单诈骗 5 起（被骗 30 万余
元），虚假投资理财1起（被骗10
万余元），网络婚恋诈骗1起（被
骗8万元）。

本报讯（株洲晚报融媒体记者/
刘平）“挨着高压电线，万一引燃
大树，后果不堪设想，非常感谢他
们。”12月9日，石峰区响石岭街
道白石港社区网格长周平对电力
工人高空排险表示感激。

位于白石港社区居委会附
近的沿江北路边，有一座高压电
线塔，6根高压电线从22米高的
空中穿过。电线塔旁生长有 2
株高约 25 米的大树，树下分布

有民房。
周平介绍，在下雨天，树枝

和高压电线接触，会出现冒火花
的现象，树下住户对此很担忧。
居委会核实情况后，向电力部门
进行了反映。

9日上午，国网株洲城东供
电支公司动用了应急供电车、
高空作业车和运输车等，到场
处置。电力工人高空作业，将
靠近电线的树枝进行了清除，

排除隐患。
负责现场安全监护的负责

人廖海健介绍，架设的电线为裸
线，电压有 10000 伏，与树枝接
触会引起电线短路、电闸跳闸等
情况，甚至引发火灾、人身伤亡
等事故。电力工人排除此处隐
患后，还将对沿江北路等道路沿
线的电线情况进行全面排查。
市民遇到用电安全问题可拨打
95598反映。

她在抖音上看到招工广告后应聘成功

刷单赚福利？ 20万元“打水漂”

树枝碰高压线冒火花
电力工人昨高空排险

12 月 6 日，在市五中的升旗台上，学校对
三名拾金不昧的学生进行了表彰，并颁发“拾
金不昧好少年”奖状，对他们传承中华美德的
正能量行为点赞。

记者了解到，12月4日，市五中学生李涛、
代涵和李泓德经过董家塅高科园时，发现一辆
货车后厢掉下来三个大箱子。他们赶紧将箱
子搬到马路旁，打开一看，是两箱灯泡和一箱
羽绒服，羽绒服标价 3980 元一件，总价值约 2
万元。为了尽快找到失主，三位同学立即报了
警，最后经过多方寻找，与失主取得了联系。

“挺激动的，真没想到孩子们能把货物送
回来，太感谢他们了。”刘先生连声称赞三位同
学这种拾金不昧的好品质。

（株洲晚报融媒体记者/谭筱 通讯员/
康赞 摄影报道）

三学生拾金不昧受表彰

枫溪派出所：上门入户采指纹，便民服务暖人心

近日，市民周某来到芦淞法院白关人
民法庭，将写有“倾心调解化纠纷，秉公执
法暖民心”的锦旗送到法官刘跃羲手中，
并由衷地表示感谢：“感谢刘法官高效办
案、暖心调解！”

2020年9月8日，周某在老南区政府
修理电线，放置在地上的电线不慎被开快
递车的赖某卷入车轮，导致周某从作业的
楼梯上摔下受伤。受伤住院的周某花费
医疗费8万余元，伤情构成九级伤残。周

某多次要求赖某以及其就职的快递公司
赔偿损失，但均协商未果，周某不得不向
法院提起诉讼。

承办法官刘跃羲在了解案情后，本着
“以人为本，案结事了”的原则，积极展开
调解工作，充当当事人之间的沟通桥梁，
不断地释法明理、晓明利弊，最终促使双
方达成调解，让周某以最快速度得到合理
赔付。

（通讯员 陈飞）

为切实做好安保维稳各项工作，全力
确保辖区社会大局持续稳定，11月28日
晚，董家段派出所组织开展了集中清查行
动，实施“大清查、大排查、大巡查”，创造
一个安全稳定的治安环境。

行动当晚，董家段派出民辅警全面参
与街面巡防，最大限度充实巡逻力量，提
高见警率、增强震慑力。通过在城区主要
干道、重点部位、重点场所及人员密集场
所开展街面巡逻防控的方式，重点清查了
公共复杂场所、休闲娱乐场所、涉赌涉黄
场所、中小旅馆和出租房屋，查阅了相关

证件和台账登记落实情况、监控设备分布
位置和运行情况，严厉打击黄赌毒等违法
犯罪行为，坚决做到不留盲点，不留死角，
守住“五个不发生”的工作底线。

据悉，此次行动共出动清查警车 3
台，警力 28 人次，清查宾馆酒店 19 家、
KTV6家、出租屋26间、麻将室8家；核查
人员身份65人次，尿检12人；责令2处场
所对消防通道过窄、消防通道堆放杂物问
题整改，对未严格落实实名制登记的2家
宾馆提出整改意见。

（通讯员 凌珊）

“娭毑，你不用担心，你行动
不便我们会上门来采集指纹
的。”12月2日，枫溪派出所组织
辅警主动上门，携带相关设备深
入辖区，为行动不便的老人采集
指纹，免除群众后顾之忧。

随着工作深入开展，枫溪派
出所社区民警得知辖区内有老
人因年事高、身体弱、行动不便
等原因而不便到派出所进行二
代身份证指纹采集，便通过“辖
区网格群”进行广泛宣传，提前
通知，随后逐一上门服务，让群
众少跑腿，得到群众连篇称赞。

“我父亲常年行动不便，我们又
不在家，多亏民警同志上门采集
指纹，让我们也放心多了。”采集
完毕后，一老人家属对民警连声
感谢。

在指纹采集过程中，尽管出
现语言不通或手指粗糙纹路不
清晰等情况，社区民警刘习林和
王伟两位同志不急不躁，耐心沟
通，直至采集工作顺利完成。

为完善二代居民身份证登
记项目内容，提高户籍人口信息
质量，芦淞公安分局治安大队和
各派出所全力推进指纹补采工
作。通过走访、社区宣传、发放
宣传资料等多种方式，向广大群
众宣传指纹补采工作的重要性，
给广大群众解惑，打消群众的疑
虑。同时，结合“百万警进千万
家”活动，在派出所户籍窗口采
集指纹的同时，组织广大民辅警
走单位、入企业、进村组，把办公
场所前移，把温馨服务送上门，
解决一些老弱病残出门不便的
实际困难。目前，芦淞公安分局
完成辖区居民采集率达94%。

（图/文 通讯员 魏天宇）

▲枫溪派出所组织辅警为老人采集指纹。

严防范、保安全
启动今冬最严治安大清查行动

暖心调解化纠纷
当事人送锦旗表谢意
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内容简介：
2020年初，作家郭红与先生周

国平带着儿子叩叩前往美国，探望
读大学的女儿啾啾，却因为疫情滞
留在美国长岛。

在异乡长岛，作者描绘了一个
生机盎然的万物家园，人在其中，尽
情感受自然与自我，生活本然的一
面也随之浮现。像面对初识的人一
样去了解新的居所，像写文章一样
寻找筹备三餐的灵感，闲时躲在窗
帘后“监视”偷吃南瓜苗的獾，以艺
术家的态度琢磨如何给女儿修剪头
发，又像孩子一样贪恋公园里的水
仙，想偷挖两棵带回家……

生活跳脱出原本的轨迹，伴随
而来的是对于自我、家人、人生与世
界的思考。面对世事的变迁无常，
学会随遇而安；看着一双儿女飞速
成长，甘愿充当他们人生中的配
角。环境越是变幻无常，越是要找
到稳定恒常的锚点。无论身处何
处，对自然的内在应和，对亲情的温
暖体悟，对过往的珍重之心，都彼此
相通。
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陈莉热爱旗袍，在她看来，旗袍更
像是一种文化的载体。“它如同我们生
活的一部分，你可以通过它，学习更多
的古典文化。”

她们将这种理念，传递给了在研
究会里的每一人，旗袍研究会成为很
多女性心灵的栖息之所。

除了开设形体课外，旗袍研究会还
经常组织各种有趣的活动。比如在色
彩缤纷的秋季，大家捡叶子，用叶子做
穿着旗袍的女子画；还有画蛋壳，即便
是外表看起来平平如常的鸭蛋，在蛋壳
上画上穿着旗袍的美女图，也成为一件
件独具创意的艺术品。

因为热爱，成员们不仅展示旗袍

之美，陈莉还热衷和成员们一起交流
旗袍以及所延伸的文化。陈莉常去外
地参加学习交流，加深自己的旗袍文
化造诣，交流回来，再将自己对于旗袍
文化的知识，倾囊相授。小到一颗盘
扣、一根丝线的选择，再到旗袍海派、
京派等流派区分，她都向成员们娓娓
道来。

她们也将这样的美，传递给更多
人。如今，在全市一些大型文艺活动
现场，总会看到她们的倩影，她们进行
着一场场的旗袍展示秀，穿着或是刺
绣、或是素色的旗袍，一颦一笑尽显古
典风情，一举手，一投足，向大家传递
着女性独有的柔情和风韵。

有句玩笑话，大家可能都有类
似经历：

比如学校里组队做活儿时，大
致总是：有一个人发号施令但啥都
不做。有一个人从头到尾不知道状
况。有一个人挑三拣四但也做了些
边角料。有一个人一声不吭，熬夜
做了绝大多数的活儿。最后这个人
是团队实际的王牌——但并不总是
最显眼的就是了。

话说，世上有一种奇怪的不公
平。越缺同理心的人，越贪求不满
——但会哭的孩子有奶吃，容易得
到更多。越有同理心的人，越默默
做事——但因为好欺负，所以论功
行赏或评价时，往往不是最亮眼
的。最多夸一句“懂事”。

懂事的孩子能得到很多人的

喜欢，但很少得到偏爱——偏爱都
给骄纵的孩子，懂事的孩子嘛，那
就算了。毕竟，懂事就意味着，可
以不用太偏爱。许多人喜欢懂事
的人，就是因为省事，可以不去多
加考虑，好摆布。

现在大家都说，孩子早看清现
实就好，不然将来会被社会教的
——这话其实隐含着一个背景。所
谓懂事，很少是天然而来的。很少有
人天生相处起来就舒服。人格都是
经历造就的。许多相处起来舒服的
人，天知道是经历了什么，才变成如
今这样的。这么说有点残忍，但每一
个我们认识的，觉得相处起来舒服温
柔的人，其实都是在享用着ta被锤炼
磨打过的劫后余生。

许多懂事的人，都有讨好型人

格，对一切赞美都渴望，对一切隐藏
的攀比都热切——因为自我规训，
因为缺少爱，所以什么都在争取。

讽刺的是：道理上，是该让懂
事的人获得更多的爱与温柔；骄纵
的人，让生活好好上一课。但大多
数情况是：大家会忽略懂事的人
——因为懂事的人懂事嘛，省事
嘛。有同理心的温柔的人，往往能
注意得到其他有同理心的人做出
的牺牲。但相当多人并不具备，或
者不想有这样的同理心。无意之
中，那些最懂事的人，因为最容易
被摆布，所以最容易吃亏。但他们
又久已习惯了“表现得更懂事，才
能获得爱”，所以只好继续默默无
声地等着。

（@某个张佳玮)

圈子

旗袍圈：一袭旗袍展芳华
株洲晚报融媒体记者/旷昆红

白先勇《台北人》笔
下的女性，都是穿旗袍
的，她们巧兮倩兮，美目
盼兮，带着朴素的华丽。

在陈莉和株洲旗袍
文化研究会 70 多名会
员眼中，这就是女性最
好的样子。自 2015 年，
一次偶然的机会接触到
旗袍后，陈莉一发不可
收拾爱上了旗袍，她和
姐妹们以一袭华美的旗
袍为载体，学习古典文
化，将旗袍独特的优雅
气质，融入自己的生活，
展示中国女性独有的含
蓄、沉静之美。

2015 年，一次偶然的
机会，尚在工作岗位上的
陈莉参加了一次女性主题
的沙龙，沙龙分享了插画、
旗袍和红酒品鉴等生活方
式，陈莉只对旗袍产生了
浓厚的兴趣。

热爱是最好的动力。
陈莉很快找到了几个同样
热爱旗袍的姐妹，和大家
一起交流旗袍之美，去城
市寻找手工旗袍师傅。最
开始，多是志同道合的姐
妹穿着自己收藏的各种旗
袍，去近郊，开展自娱自乐
式的旗袍秀。美则美矣，
可孤芳自赏式的旗袍秀，
次数多了，也难免索然无
味。

几个月下来，姐妹们
觉得要把旗袍文化发扬光
大，还是要进行规范化管
理。于是，2015年7月，陈
莉带着姐妹们正式成立了
株洲市旗袍文化研究会。
如今，注册会员达到了 78
人，年龄从20多岁到60多
岁。大家在爱旗袍，爱传
统文化中找到了共鸣。

偶然机会认识旗袍
组建旗袍文化研究会

▲市旗袍文化研究会成员展示旗袍之美。（受访者供图）

“手不对，节奏还要再跟上。”随着
轻柔的音乐声响起，大家抬头挺胸，随
着音乐呼气吸气，踩着节奏，踏着步
子，正在进行旗袍体态练习。每周一
和周三上午，是市旗袍文化研究会的
固定形体练习。

教学的正是会长陈莉。陈莉小时
候学过体操，对形体美有一定的基
础。“旗袍很美，但如果形体不好，穿在
身上，那种韵味就会荡然无存。”陈莉
说，几年前退休后，她几乎把所有时间
都花在了旗袍文化推广上，希望让更
多的人知道旗袍之美。陈莉从排舞步

子受到启发，将排舞步子的专业术语
用到旗袍秀的步子上，“我将旗袍秀的
步子分解为迂回步、万字步、叠转步，
练习起来更简明易懂。”

今年退休后新加入的陈郁，坦言
自己“以前爱打麻将，手脚不灵活不协
调，之前工作长期坐办公桌，有一点富
贵包，体态不太好。”参加了几次形体
训练后，她愉快地成为旗袍研究会的
一员。大半年下来，如今，她形体得到
了很大的改善，背薄了，走路姿态也挺
拔了，她享受穿着旗袍一笑一颦，展示
女子柔美的时刻。

每周两次常规练习
成员在形体训练中纠正了体态

以旗袍为载体
弘扬传统文化

“一个人只拥有今生今世是不
够的, 他还应该拥有诗意的世界。”

人生实苦，汲汲于三餐温饱、养
儿育女，幸得还有那些无涉赚钱养
家的爱好拯救我们日渐庸碌的日
常，如果，这些爱好还有共同的圈子
好友一同参与的话，我相信，那便是
王小波所说的那一个“诗意的世
界”。

这里是《株洲晚报》全新打造的
“圈子”栏目，如果你身边也有这样
的“圈子”的话，请与 18673399801
(刘记者)联系，把你的故事告诉我
们，我们一起努力抵抗这庸碌无聊
的日常生活。

圈子招募令
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微言 懂事的孩子


